

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 19 de junio de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Propone diputado pase automático a la UAEM

Nacional: En tres días se han inscrito más de 76 mil maestros para ocupar 12 mil 933 plazas

Internacional: “Ya es hora de decir ¡basta!”, sostienen estudiantes que debutan en la protesta

SALUD

Estatal: Identifican a los beneficiarios de la Cruzada contra el Hambre

Nacional: Colapsaría el sistema de salud si se legaliza el uso de marihuana: Conadic

ECONOMÍA

Estatal: Apoyará la Canaco la incubación de negocios

Nacional: Hay en México 145 mil millonarios y 2,540 multimillonarios: informe

Internacional: Acuerda el G-8 impulsar un gobierno de transición en Siria para frenar la violencia

POLÍTICA

Estatal: Firman convenio de Control y Confianza, Morelos y DF

Nacional: Rechaza Peña versión del Financial Times sobre la privatización de Pemex

Internacional: Acuerda el G-8 impulsar un gobierno de transición en Siria para frenar la violencia

EDUCACIÓN

Estatal:

Propone diputado pase automático a la UAEM

Otorgar pase automático a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a los adultos mayores a fin de que puedan continuar con sus estudios superiores, es el objetivo de la iniciativa de reforma a la Ley de Educación que presentó el diputado del Partido Movimiento Ciudadano (MC) Joaquín Carpintero Salazar. La propuesta de adición del artículo 68 Bis a la ley plantea: "toda persona adulta mayor que haya concluido y aprobado los estudios de nivel media superior, tiene el derecho a obtener el pase automático para ingresar y continuar con sus estudios superiores, en la UAEM". Desde la tribuna, el legislador explicó que esta reforma tiene por objeto brindar las facilidades a las personas adultas mayores para que puedan continuar con sus estudios superiores otorgándoles el pase automático a la misma, con la finalidad de abatir el rezago educativo superior entre la población de 60 años o más. Argumentó, que el principal problema de las personas mayores radica en la discriminación por su edad, lo que puede obstaculizar o dejar sin efecto el reconocimiento y goce, en igualdad de condiciones, de todos sus derechos humanos y libertades fundamentales, sobre todo en la educación, derecho –dijo- que no debe ser sometido a ningún límite de edad y para el adulto mayor tiene una significación especial, pues representa una oportunidad de actualización, participación social y reafirmación de sus potencialidades.

El Regional del Sur, p.3, (Minerva Delgado).

Rugby va tomando terreno en Morelos

El pasado sábado se realizó un encuentro de rugby , entre representantes de la máxima casa de estudios y un seleccionado del Estado de México, la sede, la cancha de fútbol de la UAEM. Este juego tuvo el objetivo de promover el rugby en el estado, ya que no es tan popular en la entidad, pero poco a poco va llamando la atención de los amantes del deporte de contacto. Dicho encuentro finalizó con el marcador a favor del conjunto visitante, quien se posicionó 35 puntos sobre 14 de los Venados de la UAEM; sin embargo, a pesar de tener la pizarra en contra para los representantes de la máxima casa de estudios, la porra en las tribunas de la Universidad no dejaba de apoyar a su equipo. Esta disciplina ya no sólo es para los varones, sino que se ha ampliado para que también en suelo morelense lo practiquen las mujeres, abriendo equipo. Para este juego se dieron cita autoridades estatales y municipales que apoyan el deporte en el estado.

El Regional del Sur, p.24, (Redacción); **La Unión de Morelos**, p.39, (Rolando Becerril) y **El Caudillo de Morelos**, p.15, (Jorge Sánchez).

Impulsa y fortalece el Gobierno de la Nueva Visión la divulgación científica en Morelos

Con el propósito de impulsar la divulgación de la ciencia en Morelos como parte de la política implementada por el Gobierno de la Nueva Visión, la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología (SICT) y el Instituto Morelense de Radio y Televisión (IMRYT) presentaron el programa televisivo "Sin Número de Serie". Al respecto la directora del IMRYT, Olga Durón Viveros, destacó la importancia de divulgar la educación científica y de investigación que se realiza en Morelos como parte de una responsabilidad de este medio de comunicación público. Este programa es un escaparate para que las industrias y la sociedad en general conozcan las investigaciones que pueden dar solución a las necesidades de innovación y desarrollo, además de ser una ventana para los jóvenes, a través de un lenguaje accesible. Los organismos que participan en este programa serán el Centro de Investigación en Ingeniería en Ciencias Aplicadas (CIICAp); Instituto Mexicano de Tecnología del Agua (IMTA); Instituto de Investigaciones Eléctricas (IIE), el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP); Centro Nacional de Investigación Disciplinaria en Parasitología Veterinaria (CENID-PAVET); así como el Centro de Desarrollo de Productos Bióticos (CEPROBI), entre otros.

La Unión de Morelos, p.27, (Sin firma); **El Regional del Sur**, p.13, (Sin firma).

Se publica desplegado dirigido a los alumnos del nivel medio superior y superior de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos a obtener su Beca-salario registrándose en la página www.beca-salario.morelos.gob.mx

El Regional del Sur, p.7, (UAEM); **La Jornada Morelos**, p.5, (UAEM); **El Sol de Cuernavaca**, p.7, (UAEM)

Nacional:

En tres días se han inscrito más de 76 mil maestros para ocupar 12 mil 933 plazas

En el proceso de pre-registro del Concurso Nacional para el Otorgamiento de Plazas 2013-2014 convocado por la Secretaría de Educación Pública (SEP) y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), se han inscrito en tan sólo tres días poco más de 76 mil 300 aspirantes, es decir, 54.6 por ciento del

total de la demanda registrada el año pasado, que alcanzó los 139 mil 786 aspirantes. De las entidades que hasta las 20 horas de este martes realizaron registros, Guanajuato encabeza la lista con 8 mil 841 candidatos, aunque en esa entidad sólo se asignarán 435 plazas, es decir, 8 mil 406 aspirantes no tendrían posibilidad de acceder al servicio docentes o a alcanzar su basificación.

La Jornada, p.19, (Laura Poy Solano).

Presiona la OCDE por mantener la evaluación

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) señala en su informe Avances en las reformas de la educación básica en México: una perspectiva desde la OCDE, que es necesario mejorar el examen de asignación de plazas, además de continuar introduciendo el uso de más medios auténticos de evaluación de conocimientos y capacidades docentes, basados en el desempeño. Entre estos destaca el uso de portafolios de evidencia que en el ciclo 2011-2012 fueron puestos en marcha por la administración federal como un programa piloto, en el que aspirantes a plazas docentes de preescolar, primaria e inglés presentaron, de forma voluntaria, distintos elementos adicionales para su evaluación. Entre ellos: observaciones en aula, preparación de clases y autoevaluaciones.

La Jornada, p.19, (Laura Poy Solano).

Creció matrícula de la UNAM en más de 55 mil espacios: Narro

En años recientes la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) ha realizado su mayor esfuerzo por incrementar la cobertura en sus tres niveles de estudio, lo que generó que de 1999 a 2013 su matrícula estudiantil creciera en más de 55 mil espacios, aseguró el rector José Narro Robles. Contra lo que se cree en diversos sectores, la institución académica ha aumentado su matrícula total. De acuerdo con cifras oficiales se pasó de 255 mil 226 estudiantes inscritos en el ciclo escolar 1999-2000, a 330 mil 382 para el más reciente periodo, 2012-2013. Esto es, 75 mil 156 alumnos más, incluyendo el posgrado. Datos de la Dirección General de Administración Escolar de la UNAM muestran que la cantidad de jóvenes de primer ingreso en todos los niveles creció en el mismo periodo al pasar de 68 mil 458 a 90 mil 76, es decir, 21 mil 618 alumnos más que hace 13 años.

La Jornada, p.44, (Emir Olivares Alonso).

UNAM aceptará ingreso de 34 mil a prepas: rector

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) no puede dar respuesta a todos los estudiantes que desean incorporarse al bachillerato, por lo que en el examen del próximo fin de semana sólo podrá aceptar a poco más 34 mil alumnos, aseguró el rector José Narro Robles, al afirmar que la institución hizo su máximo esfuerzo al crear –en los últimos 13 años– unos 55 mil nuevos espacios para los jóvenes mexicanos.

El Universal, (Nurit Martínez Carballo), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/207092.html>

En picada, la opinión pública favorable a la reforma educativa, revela el Cesop

En los pasados tres meses la percepción favorable a la reforma educativa bajó 36 por ciento entre la población, señala una encuesta elaborada por el Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (Cesop) de la Cámara de Diputados, al pasar de 89 a 53 por ciento, mientras que el porcentaje de quienes están en desacuerdo con esta modificación aumentó de 5 por ciento en marzo pasado a 27 por ciento en mayo. El documento, cuya copia tiene La Jornada, señala que al menos 32 por ciento de la población mayor de 18 años considera que la reforma mantendrá igual o empeorará la calidad educativa en México, mientras que otro 37 por ciento cree que mejorará en algo.

La Jornada, p.19, (Laura Poy Solano).

Suspenden paro en las prepas del GDF; trabajadores recibirán aumento en julio

El Sindicato Único de Trabajadores del Instituto de Educación Media Superior (Sutiems) determinó suspender el paro de labores en las 20 preparatorias del Distrito Federal, luego de que el Gobierno del Distrito Federal se comprometió a formalizar el incremento salarial de 3.9 por ciento, retroactivo a enero, a partir de la primera quincena de julio próximo, entre otras demandas.

La Jornada, p.42, (Alejandro Cruz),

Milenio, (Fanny Miranda),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0dd1c5edd5b3f2897a01225010882bfe>

Internacional:

“Ya es hora de decir ¡basta!”; sostienen estudiantes que debutan en la protesta

Denunciar la corrupción o pedir hospitales y escuelas en lugar de estadios para la Copa del Mundo: la estudiante brasileña Isabela Neves salió a la calle porque cree que ya es hora de decir basta. A un costado de la Catedral de Sao Paulo, en la Plaza da Sé, prepara unos carteles con un grupo de amigas. Son estudiantes de periodismo y muchas de ellas se sumaron este martes a las protestas que agitan Brasil desde

hace más de una semana. Con sus amigas, todas estudiantes de una universidad privada, participan en la manifestación convocada la tarde de este martes en la plaza, en el corazón de Sao Paulo. Es tanto dinero mal gastado. Sería mucho mejor tener más hospitales, más escuelas, comenta Isabela Neves.
La Jornada, p.3, (Afp).

SALUD

Estatal:

Identifican a los beneficiarios de la Cruzada contra el Hambre

En Cuernavaca se han identificado un total de ocho mil 50 personas en 64 colonias, de las cuales 15 son de alta marginalidad, las que serán tomadas en cuenta para la "Cruzada contra el Hambre", que impulsa el presidente Enrique Peña Nieto, informó la presidenta del Sistema, Tere Burnett de Morales. Tras asegurar que la dependencia a su cargo ha ajustado sus políticas de atención con los lineamientos federales para beneficiar a los grupos más vulnerables, Tere Burnett dijo que a fin de dar seguimiento a los trabajos para la implementación en el Municipio de Cuernavaca de la estrategia federal Cruzada contra el Hambre, se reunió el Comité General en las instalaciones del DIF Cuernavaca. Encabezando la reunión, la presidenta del Sistema, Tere Burnett de Morales y el delegado en Morelos de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Jorge Meade Ocaranza, analizaron los trabajos realizados por cada una de las instituciones participantes para conocer los avances y lograr los acuerdos para dar seguimiento a la implementación de la Cruzada.

La Jornada Morelos, p.12, (Miguel Ángel García).

Pozos de Morelos, elevados en arsénico

La Comisión Estatal del Agua (CEA) detectó 10 pozos cuyos niveles de arsénico superan más de dos veces el límite previsto en la norma oficial mexicana, informó el titular de la dependencia, Juan Carlos Valencia Vargas. Señaló que en el análisis anual de la calidad del agua subterránea, la CEA detectó en los municipios de Xochitepec y Emiliano Zapata pozos con 0.50 miligramos de arsénico por litro de agua, y no descartó que ello afecte a los consumidores. Aseguró que la Secretaría de Salud estatal ya se ocupa del asunto.

La Jornada, p.39, (Rubicela Morelos).

Nacional:

Colapsaría el sistema de salud si se legaliza el uso de marihuana: Conadic

La legalización del uso de la marihuana o cualquier otra sustancia llevaría al colapso al sistema nacional de salud, que ya de por sí es ineficiente e incapaz para dar respuesta a las necesidades de la población, advirtió Fernando Cano Valle, titular del Consejo Nacional contra las Adicciones (Conadic). Subrayó que México no tiene por qué copiar esquemas de Estados Unidos o de países latinoamericanos, debido a que nuestra realidad es diferente. Aquí, dijo, 90 por ciento de la población no ha tenido contacto con drogas ilegales, entonces no hay para qué despenalizar, pues sólo llevaría a incrementar la demanda de servicios médicos, habría daños mayores a la salud de las personas y las instituciones sanitarias no están preparadas para contender con estos problemas.

La Jornada, p.15, (Ángeles Cruz Martínez).

Posible, identificar mutaciones genéticas que causan cánceres de mama y ovario

La investigación genómica ya permite identificar mutaciones causantes de cáncer de mama y ovario en México. Hasta 20 por ciento de los casos de estos padecimientos tiene un origen genético hereditario y de ellos, la mitad corresponde a la variación de los genes BRCA 1 y 2. Las portadoras de estas alteraciones tienen una probabilidad de 87 por ciento de desarrollar el tumor mamario, aseguraron especialistas de la Clínica de Genómica y Cáncer del Instituto Nacional de Cancerología (Incan). De 2011 a la fecha, la clínica del Incan ha estudiado a 160 familias, ha identificado 28 mutaciones de las que seis (35 por ciento) sólo existen en la población mexicana, afirmó Carlos Pérez Plascencia, integrante de la unidad de investigación genómica del instituto.

La Jornada, p.2, (Ángeles Cruz Martínez).

Clima severo en el sureste por depresión tropical dos

El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) emitió un aviso de tiempo severo, en el que se informa que se observa densa nubosidad sobre la Península de Yucatán, Tabasco Chiapas y Campeche. Lo anterior favorece presencia de lluvias fuertes acompañadas de actividad eléctrica y vientos de moderada a fuerte intensidad en dichas regiones. De igual forma se observan nubes densas sobre los estados de Chihuahua, Durango, Sinaloa, Zacatecas y Jalisco, además mantienen el potencial de lluvias acompañadas de descargas eléctricas.
Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0dd1c5edd5b3f2897a01225010cf5051>

ECONOMÍA

Estatal:

Apoyará la Canaco la incubación de negocios

Con la finalidad de evitar la mortandad de las empresas que se encuentran en incubadoras, la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Cuernavaca, signó un convenio de colaboración con 6 incubadoras que operan en la entidad y en las cuales actualmente se encuentran incubando 82 proyectos productivos, "la meta es que a finales del año se logren 163". El presidente de la Canaco Cuernavaca, Antonio Sánchez Purón, comentó que las incubadoras que actualmente operan en Morelos tienen una gran responsabilidad. El convenio que se signó entre la Canaco Cuernavaca y las incubadoras de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata, el Centro Regional de Incubación Empresarial, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, el Centro de Incubación e Innovación Empresarial, el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey y el Tecnológico de Zacatepec, tiene como finalidad que cada una de los proyectos de incubación se consoliden, "para ello estaremos muy al pendiente de que eso suceda, sin que para ello se tengan dudas de cada uno de los proyectos", aseguró Sánchez Purón.

El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3023427.htm>

El Caudillo de Morelos, p.11, (Violeta Luna).

Ahorcan altas tarifas de CFE a los negocios

Una cordial pero intensa discusión, sostuvieron comerciantes del Centro Histórico de Cuernavaca y el superintendente de la Comisión Federal Electricidad en la zona, Jorge Villacaña Martínez, a quien le reclamaron el incremento de hasta el mil por ciento en el pago de sus recibos por consumo de energía eléctrica, situación que incluso pone en riesgo la supervivencia de varios negocios. Los comerciantes invitaron a un desayuno de trabajo al ejecutivo de la empresa paraestatal, quien les presentó un informe de todas las obras realizadas por CFE para contribuir al mejoramiento de la imagen del Centro Histórico de Cuernavaca. Los comerciantes lo escucharon atentamente en el tema del subterráneo eléctrico y el mejoramiento de la red de distribución de energía eléctrica, pero cortésmente empezaron a reclamarle a Villacaña Martínez el incremento que han padecido en sus recibos de consumo de energía eléctrica. "Hay negocios que pagaban 800 pesos, y ahora están llegando los recibos de hasta 4 y 8 mil pesos", indicaron dirigentes como Eduardo Peimbert y José Acevedo. El invitado especial les explicó que se cambiaron los medidores y los nuevos están registrando con mucha fidelidad el consumo de energía.

El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3023437.htm>

La Unión de Morelos, (Claudia Marino),

[http://www.launion.mx/index.php/secciones/sociedad/item/2062-\"pagar-lo-justo\"-piden-comerciantes-del-centro-histórico-a-la-cfe.html](http://www.launion.mx/index.php/secciones/sociedad/item/2062-\)

Diario de Morelos, p.5, (Florencio Hernández) y **El Caudillo de Morelos**, p.4, (Magnolia Velázquez).

Nacional:

Hay en México 145 mil millonarios y 2,540 multimillonarios: informe

México cuenta en la actualidad con una población de 145 mil millonarios y 2 mil 540 multimillonarios, de acuerdo con la firma de investigación WealthInsight, dedicada al seguimiento de las personas acaudaladas en el mundo. En el informe difundido este martes, WealthInsight precisó que dichos mexicanos poseen una fortuna de 736 mil millones de dólares, lo que equivale a 43 por ciento de la riqueza total individual del país.

La Jornada, p.31 (Notimex y Reuters)

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/762141.html>

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0dd1c5edd5b3f2897a012250107181e0>

Subió en \$2,500 millones la deuda financiera de Pemex

Petróleos Mexicanos (Pemex) aumentó en 2 mil 500 millones de pesos el monto de su deuda financiera con la colocación, este martes, de una emisión de certificados bursátiles en el mercado mexicano. Los recursos, informó la paraestatal, serán utilizados para financiar su gasto de inversión y el pago de adeudos anteriores. De acuerdo con un seguimiento del grupo financiero Banorte Ixe de la deuda que se emite en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), hasta antes de la colocación de hoy Pemex tenía colocados bonos por 129 mil 186 millones de pesos, el mayor monto registrado en el mercado bursátil, lo que representa más de 15 por ciento de los 819 mil 118 millones de pesos financiados a través de certificados bursátiles.

La Jornada, p.34 (Víctor Cardoso),

Milenio, (Reuters), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0dd1c5edd5b3f2897a01225010591299>

Competitividad en turismo, rezagada

En captación de divisas los competidores de México son hasta ocho veces más productivos, reveló Claudia Ruiz Massieu, titular de la Secretaría de Turismo (Sectur). En la inauguración de la Convención Nacional de Turismo de la Concanaco, la funcionaria reportó que el país ha tenido un crecimiento de 54 por ciento en el ingreso de recursos por esta actividad, mientras que Japón tuvo un incremento de 380 por ciento.

Milenio, (Roberto Valadez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0dd1c5edd5b3f2897a01225010d20b80>

El Economista, (Alejandro de la Rosa)

<http://eleconomista.com.mx/industrias/2013/06/18/politica-turistica-piden-empresarios-gobierno>

Trabajan 29 millones en la informalidad: INEGI

En México existen 29.3 millones de personas ocupadas en la informalidad, que representa el 60.1 por ciento del total de los ocupados al tercer trimestre de 2012, de acuerdo con las nuevas mediciones del Instituto Nacional de Estadística (INEGI). Eduardo Sojo Garza, presidente del Instituto, detalló que la nueva medición considera a los informales que ya se medían en la encuesta de ocupación y empleo, y son aquellos que laboran en micronegocios personales, como el ambulante; pero se agregaron otros elementos por acuerdo de la Organización Internacional del Trabajo, entre los que destacan "el trabajo no protegido en la actividad agropecuaria, el servicio doméstico remunerado de los hogares, así como los trabajadores subordinados, que aunque trabajan para unidades económicas formales, lo hacen bajo modalidades en las que se elude el registro ante la seguridad social".

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2012/714765.html>

México se adhiere al G-8 para combatir evasión

México se adhirió a la declaración conjunta de la Cumbre del G-8, consistente en diez puntos, entre los cuales destaca el compromiso de las autoridades fiscales en todo el mundo para compartir su información con el fin de evitar "la lacra para la evasión fiscal". Las empresas multinacionales deben ser transparentes en cuanto a qué impuestos pagan y dónde", establece la declaración de Lough Erne, alcanzada en Belfast y a la cual se adhirió nuestro país, anunció el presidente Enrique Peña Nieto.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez Cortés), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/762145.html>

Internacional:

FMI pide a España una reforma para frenar desempleo

El Fondo Monetario Internacional (FMI) reclamó hoy a España con urgencia una nueva reforma laboral con el fin de reducir una tasa de desempleo "inaceptablemente alta". En sus conclusiones sobre la situación de la economía española, difundidas hoy en Madrid, el FMI reconoce que la reforma laboral del pasado año supuso mejoras sustanciales y está teniendo impacto, pero la considera insuficiente.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/930695.html>

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0dd1c5edd5b3f2897a01225010da9387>

El Financiero, (Notimex)

<http://www.elfinanciero.com.mx/component/content/article/44-economia/19016-fmi-pide-a-espana-mas-reformas-para-abaratar-despidos-y-bajar-sueldos.html>

POLÍTICA

Estatal:

Firman convenio de Control y Confianza, Morelos y DF

Jorge Messeguer Guillén, secretario de Gobierno de la Nueva Visión, firmó con el secretario de Seguridad Pública del Gobierno del Distrito Federal, Jesús Rodríguez Almeida, el convenio de colaboración con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública de Morelos en materia de Control de Confianza, mediante el cual, los policías podrán ser sometidos a exámenes y evaluaciones mediante el sistema con el que cuenta la Ciudad de México. Durante la firma de convenio de colaboración interinstitucional realizada en las instalaciones del Centro de Atención de Emergencias y Protección Ciudadana del Distrito Federal (C4i4), Jorge Messeguer señaló que el Gobierno de Morelos ha iniciado una serie de acciones de gran coordinación y se sigue el ejemplo de lo que se ha hecho en la Ciudad de México. "Hoy inspirados en esta experiencia, en Morelos estamos construyendo el C-5 porque tenemos incorporado el mando único, no es otra cosa que una coordinación entre niveles municipales y el estatal, en cuanto a las policías, aunque

Morelos es pequeño es significativo, tenemos seis regiones en las cuales tenemos un mando regional en coordinación con los municipios, hoy somos ejemplo nacional al tener esta coordinación”. Detalló que las evaluaciones dieron inicio el 27 de mayo y tienen como meta 3 mil 500 evaluaciones poligráficas y psicológicas, y hasta el momento 538 personas han sido evaluadas por el Centro de Control de Confianza del Distrito Federal, lo que permitirá a quienes pasen los exámenes, incorporarlos al Mando Único e impulsar el Gobierno de la Nueva Visión. Dijo que el convenio también está orientado a cumplir la meta presidencial en materia de depuración policiaca, establecida para finales de este año, este convenio es un precedente más para las futuras colaboraciones en beneficio de la sociedad morelense y del Distrito Federal.

El Regional del Sur, p.3, (Redacción); **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia) y **El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Martín Sánchez).

Nacional:

Rechaza Peña versión del Financial Times sobre la privatización de Pemex

Al ratificar que en el segundo semestre del año se enviará al Congreso el proyecto de reforma energética, el presidente Enrique Peña Nieto, aseguró que aún se evalúa si la misma consistirá en una modificación constitucional o sólo a la legislación secundaria. “Son temas que se están valorando en el acuerdo del Pacto por México antes de enviar la iniciativa”, aseguró. La víspera, sin embargo, en declaraciones al diario Financial Times el Presidente había establecido de manera textual que se realizarán “los cambios constitucionales necesarios para darle certeza a los inversionistas privados”, y de ese modo lo publicó el rotativo británico. Al regresar de Lough Erne, Irlanda del Norte, donde participó en un almuerzo con los líderes del G-8, Peña Nieto fue interrogado sobre las declaraciones a ese diario inglés en torno a los cambios previstos para la política energética de México, y donde señaló también: “Hay diferentes opciones con respecto a cómo deberá ser la reforma, pero estoy seguro que ésta será trascendental”.

La Jornada, p.10, (Rosa Elvira Vargas).

El Universal, (Francisco Reséndiz), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/42330.html>.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/762243.html>.

Milenio, (Miriam Castillo),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0dd1c5edd5b3f2897a01225010da3c3c>.

Cada senador del PAN recibió \$430 mil; “nadie” lo autorizó

En medio de la confrontación entre los dos grupos que se disputan el poder y los dineros de la bancada panista en el Senado, ayer salieron a relucir maniobras para impedir que los corderistas reformen los estatutos y aparecieron más irregularidades en el manejo de los millonarios recursos del grupo parlamentario del blanquiazul. En ese contexto, se hizo público que en pleno proceso electoral en 14 entidades se transfirieron 430 mil pesos a cada uno de los 38 senadores, presuntamente para sufragar actividades en apoyo a los candidatos de Acción Nacional. De la responsabilidad de haber aprobado tal erogación se acusaron mutuamente al mediodía el ex responsable financiero de la bancada, el corderista Jorge Luis Lavalle, y el nuevo coordinador maderista, Jorge Luis Preciado, quién declaró incluso que fue por ello que destituyó a Lavalle como vicecoordinador de administración. Por la noche, Preciado reculó y acompañado por Lavalle y legisladores de ambos bandos bajó a la sala de prensa para señalar que éste no es responsable, que fue “un error de comunicación, una confusión administrativa”, y que investiga quién aprobó la transferencia de esos más de 16 millones de pesos.

La Jornada, p.8, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

El Universal, (Horacio Jiménez y Francisco Nieto), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/42328.html>.

La Crónica de Hoy, (Blanca Estela Botello), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/762250.html>.

Milenio, (Omar Brito y Liliana Sosa),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0dd1c5edd5b3f2897a01225010c9e903>.

Reynoso Femat y su hijo, investigados por lavado: PGJE

El procurador de Justicia de Aguascalientes, Felipe de Jesús Muñoz Vázquez, confirmó que la dependencia a su cargo además de estar integrando otras averiguaciones previas en contra del ex gobernador Luis Armando Reynoso Femat, se tiene una investigación en la que está involucrado por lavado de dinero su hijo, Luis Armando Reynoso López, por lo que próximamente serán citados ambos. En conferencia de prensa, afirmó que la averiguación previa que están integrando es por lavado de dinero de todos los que ahí aparecen y que incluye al hijo de Reynoso Femat. “Si mal no recuerdo está un señor de apellido Loperena, por lavado de dinero que estamos investigando, el señor Loperena ya había sido citado y próximamente serán citados a declarar tanto el señor Reynoso como su hijo”.

La Crónica de Hoy, (Ángel Álvarez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/762231.html>.

Milenio, (Redacción), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0dd1c5edd5b3f2897a01225010cd89f8>.

Internacional:

Acuerda el G-8 impulsar un gobierno de transición en Siria para frenar la violencia

Los países del Grupo de los Ocho (G-8) acordaron este martes impulsar la formación de un gobierno de transición en Siria y aumentaron la ayuda humanitaria al país en guerra, pero el presidente ruso, Vladimir Putin, logró bloquear la petición de que renuncie el presidente sirio, Bashar Assad. Al término de la cumbre en Irlanda del Norte, los líderes del G8 (los siete más industrializados del mundo: Estados Unidos, Gran Bretaña, Francia, Japón, Italia, Alemania y Canadá, más Rusia) destacaron en un comunicado final que están dispuestos a detener el derrame de sangre y la pérdida de vidas en Siria, y apoyar al pueblo a establecer la paz y la estabilidad a través de medios políticos. No hubo referencias al destino político del presidente Bashar Assad. Pocas horas antes de que se emitiera el comunicado, el viceministro ruso del Exterior, Serguei Ryabkov, dejó clara la posición del Kremlin en cuanto a ese punto: "Moscú no está dispuesto a que se incluya ninguna referencia a la renuncia de Assad, porque destruiría por completo el equilibrio político".

La Jornada, p.28, (DPA, AFP, Reuters y PI).

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/83066.html>.

Obama defiende la "transparencia" de los programas de espionaje

El presidente Barack Obama defendió el uso de los programas masivos de vigilancia, ya que han sido claves para detener múltiples atentados terroristas y cuentan con límites adecuados para no violar el derecho a la privacidad, mientras sus jefes de inteligencia anunciaron hoy que más de 50 complots terroristas han sido descarrilados, en parte gracias a estos programas secretos y, a la vez, algunas de las empresas de Internet revelaron que han cumplido con miles de solicitudes del gobierno para proporcionar información privada de sus usuarios. En entrevista grabada antes de su viaje a la reunión del G-8 –donde también enfrentó cuestionamientos a estos programas por los gobiernos de otros países, incluidos China y Rusia– y transmitida la noche del lunes, Obama explicó al periodista de PBS (televisión pública) Charlie Rose que su gobierno está logrando "el equilibrio correcto entre la seguridad nacional y los derechos de privacidad". Y afirmó que estos programas valen la pena, a cambio de algunas intromisiones, porque han interrumpido complots, "no sólo aquí en Estados Unidos, sino también en el extranjero".

La Jornada, p.27, (David Brooks).

El Universal, (Jaime Hernández), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/83059.html>.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/762170.html>.